

SYNTHESE DES PARTICIPATIONS RECUES AU SYNODE DIOCESAIN

(doyenné de Tourcoing-Neuville en Ferrain-Vallée de la Lys)

A – Accueil dans l’Eglise

B – L’Eglise dans le monde

C – La vie interne de l’Eglise

D - Propositions

A – ACCUEIL DANS L’EGLISE :

Dans une vie ecclésiale moins marquée par l’insertion dans une paroisse territoriale que dans une paroisse de prédilection, choisie parce que le fidèle y trouve une vie cultuelle plus proche de ses désirs, de sa sensibilité, il importe de soigner particulièrement :

1 – l’accueil par des membres de la communauté des nouvelles personnes qui se présentent à sa porte pour partager sa vie ecclésiale.

2 - l’accueil des familles endeuillées, dont peut-être plusieurs membres n’ont que des liens très lâches, voire inexistantes avec l’Eglise et le message de Jésus-Christ. Cette participation à la cérémonie des funérailles est pour nombre d’entre eux le seul contact avec l’Eglise. La signification chrétienne des gestes et des textes doit être expliquée avec un très grand souci pédagogique .

Les personnes frappées par un deuil récent qui les a conduites à prendre contact avec la communauté paroissiale peuvent être recontactées quelque temps après la cérémonie pour nourrir ce lien qui vient d’être ranimé

3 – l’accueil des nouveaux responsables de services, de mouvements par leurs membres anciens, installés, doit être généreux en évitant de rejeter les « candidats » sous quelque prétexte que ce soit, notamment en arguant que le service, le mouvement fonctionne déjà bien comme il est constitué.

B – L’EGLISE DANS LE MONDE :

1- Les contacts avec les musulmans sont fréquents et paisibles dans le monde professionnel, sportif, associatif, dans le voisinage, et parfois familial. Seules les discussions sur le « dogme » peuvent donner lieu à des tensions...d’autant plus vives que la connaissance de la religion est moins réfléchie, moins informée.

2- Les contacts avec des personnes d'autres confessions chrétiennes sont rares, car ces fidèles sont peu nombreux localement.

3 – l'Eglise est surtout connue à travers le prisme des « médias » qui en retiennent (i) les rites et certains aspects folkloriques, (ii) les manifestations dans l'espace public, (iii) les déclarations officielles des papes, de la C.E.F., (iv) éventuellement les faits divers et les scandales.

4 – Les cérémonies (funérailles, mariages, baptêmes,..) sont pour beaucoup la seule occasion d'un contact avec l'Eglise.

5 – Les questions sociales, politiques, culturelles qui sont soulevées dans la société française ne sont pas l'objet d'un examen, d'une réflexion au sein de la communauté... qui ne chercherait pas bien entendu à se substituer aux formations politiques : immigration, inégalités scolaires, la construction européenne, la Nation, l'isolement des personnes âgées, la bifurcation écologique, les retraites, etc..

C – LA VIE INTERNE DE L'EGLISE

1 – le comportement spontané des fidèles les porte à éviter les conflits, les confrontations, voire à les masquer, ..et à fuir les occasions d'afficher des divergences.

2 – les femmes sont très présentes et actives dans la vie de la communauté et de façons très diverses...mais aussi très discrètes, « invisibles ».

3 – une vie interne qui fait peu de place aux enfants, aux jeunes, aux handicapés...car la vie culturelle de la communauté leur demeure inaccessible, hermétique.

4 – une communauté très cloisonnée, au sein de laquelle les responsables ou les membres de nombreux services et mouvements ne se connaissent pas, et entre lesquels l'information circule très difficilement.

D - PROPOSITIONS :

1- Une A.G. annuelle de la paroisse (et du doyenné) pour permettre à ses membres actifs de trente-six façons (services paroissiaux, mouvements divers..) de se connaître.

2- Un répertoire, un annuaire des services et mouvements présents dans la paroisse, le doyenné pour faciliter les prises de contact....annuaire, répertoire mis à jour régulièrement.

- 3 – Une réflexion approfondie sur la circulation de l'information dans la paroisse, le Doyenné... pour abattre les cloisons.
- 4 – Une présentation annuelle à la communauté des femmes (et des hommes) qui, invisibles le plus souvent, oeuvrent constamment pour son fonctionnement dans les multiples services.
- 5 – une rencontre régulière entre l'E.A.P. et les services paroissiaux.
- 6 – l'institution rapide et officielle, pour en assurer la visibilité, de lecteurs et lectrices, d'acolytes des deux sexes,..en attendant l'ordination de femmes diacres.
- 7 – une rencontre avec les acteurs associatifs (chrétiens ou non) sur notre territoire : Restos du cœur, Banque Alimentaire, Réagir, ..Associations d'aide au développement, Mission Locale
- 8 – proposer des messes « autres » moins corsetées par le rituel romain.
- 9 -intégrer l'enseignement catholique dans la vie de l'Eglise sur le territoire ...rapprocher les aumôneries de l'enseignement public et confessionnel.
- 10 - associer le « Peuple de Dieu » à la préparation des évolutions à l'intérieur de l'Eglise.
- 11 – pratiquer la rotation des responsabilités est indispensable pour éviter, contrecarrer l'accaparement du pouvoir...Autorité et Responsabilité dans les services, les mouvements ne doivent pas y être exercées de manière impérieuse, dictatoriale (cléricale ?).
- 12 – donner de la « chair » à la vie de nos communautés en permettant à ses membres de se rencontrer et de fraterniser en dehors des offices et des services..autour d'un pot, d'une galette des rois, etc..
- 13 – aider à la catéchèse dans la famille par le prêt de DVD, de livres et revues..

Tourcoing, 12 Mai 2022